

Rathaus-Korrespondenz

HERAUSGEGEBEN VOM MAGISTRAT DER STADT WIEN. MAGISTRATSDIREKTION PRESSESTELLE

WIEN I, NEUES RATHAUS, 1. STOCK. TÜR 309b - TELEPHON: B 40-5-20, KL. 1121, 1122, 1125

FÜR DEN INHALT VERANTWORTLICH: WILHELM ADAMETZ

Samstag, 10. März 1956

Blatt 406

Aufnahme in die Bundes-Lehrer- und Lehrerinnenbildungsanstalten

10. März (RK) In die ersten Jahrgänge der Bundes-Lehrer- und Lehrerinnenbildungsanstalten in Wien werden für das Schuljahr 1956/57 geeignete Schüler und Schülerinnen aufgenommen. Voraussetzung ist neben der geistigen und körperlichen Eignung das Zeugnis über die erfolgreich abgelegte 4. Hauptschulklasse oder 4. Mittelschulklasse. Absolventen von Landschulen haben mindestens den Nachweis über die Zurücklegung der 8. Schulstufe zu erbringen.

Die gestempelten Gesuche sind bis längstens 15. Juni bei den Anstaltsdirektionen Wien 1, Hegelgasse 14 (Mädchen), Wien 1, Hegelgasse 12 (Knaben), und Wien 3, Kundmangasse 20 (Knaben), einzureichen. Beizulegen sind der Geburtsschein, der Nachweis der österreichischen Staatsbürgerschaft, ein arztärztliches Zeugnis, das letzte Schulzeugnis und ein Erhebungsbogen zur Aufnahme in die Lehrerbildungsanstalten, der von den Direktionen der Lehrerbildungsanstalten ausgegeben wird.

Die Aufnahmeprüfung findet am 20. und 21. Juni statt. Nähere Einzelheiten werden den Aufnahmewerbern bei der Anmeldung bekanntgegeben.

- - -

1150 Ausfahrten der Wiener Feuerwehr im Februar
=====

10. März (RK) Die Feuerwehr der Stadt Wien ist im Februar 1150mal ausgefahren. Das sind um 890 Ausrückungen mehr als im Februar 1955. Bei diesen Alarmfällen handelte es sich um 198 (im Vorjahr 73) Schadenfeuer, 21 (11) Rauchfangbrände, 41(19) Untersuchungen, 74 (46) Behebungen von Verkehrsstörungen, 790 (100) Behebungen von sonstigen nicht durch Feuer verursachten Gefahren oder Sachschäden. Außerdem gab es 24 (11)mal blinden Alarm und 2(0) Mystifikationen.

- - -

Künstler auf der Wiener Frühjahrsmesse
=====

10. März (RK) Die Messe AG hat beim Bau der neuen Südhalle auf dem Messegelände unter anderem auch Wünsche unserer Künstler berücksichtigt und geeignete Ausstellungsmöglichkeiten geschaffen. Mit Beginn der Wiener Frühjahrsmesse wird in der Südhalle eine Ausstellung von Aquarellen und Kleinplastiken der Mitglieder des Künstlerhauses veranstaltet.

Im Messepalast neben der Zollexpositur wird in der Messewoche der bekannte Wiener Maler R.O. Schatz nach mehr als acht Jahren zum ersten Mal wieder mit einer Atelierschau vor die Wiener Öffentlichkeit treten. Die mit großem Interesse erwartete Ausstellung bringt eine Auswahl von Aquarellen und Ölgemälden sowie einen bunten Ausschnitt aus seinen Buchillustrationen.

- - -

Neue automatische Verkehrsampel für Wien
=====

10. März (RK) Über Initiative von Stadtrat Lakowitsch hat eine österreichische Firma ein Schaltgerät für automatische Verkehrslichtsignalanlagen entwickelt, das demnächst praktisch erprobt werden soll. Die bisher in Wien verwendeten Schaltgeräte zur automatischen Steuerung von Verkehrslichtsignalanlagen konnten nicht voll befriedigen. Sie konnten sich den häufigen Änderungen der Verkehrsdichte zu wenig anpassen, da die Umschaltung zu kompliziert war.

Bei der neuen Anlage ist es dem Verkehrsposten möglich, jede Phase durch eine einfache Drehung an einem Knopf beliebig einzustellen. Der Polizist kann also an einer Kreuzung, bei der der Verkehr zum Beispiel in den Vormittagsstunden in einer Richtung stärker flutet, die grüne Phase für diese Richtung verlängern und die rote Phase abkürzen und umgekehrt.

Das automatische Schaltgerät wird auch auf der Wiener Messe zu sehen sein. Im Einvernehmen mit der Bundespolizeidirektion wird die Magistratsabteilung für Technische Verkehrsangelegenheiten die neuartige Verkehrslichtsignalanlage dann probeweise an der Straßenkreuzung Gußhausstraße und Argentinierstraße im 4. Bezirk montieren. Ende April soll die Ampel in Betrieb genommen werden. Man will die Signalanlage an der Kreuzung auch dazu benützen, um andere Schaltgeräte mit automatischer Steuerung in der Praxis zu erproben.

- - -

Karl Kraus-Feier in Paris
=====

10. März (RK) Heuer sind zwanzig Jahre seit dem Tode von Karl Kraus vergangen. Aus diesem Anlaß findet am 17. März in Paris eine Feier statt, bei der auf Einladung der Veranstalterin, der Société des études Germaniques, Bibliotheksrat Dr. Paul Schick, Mitarbeiter der Wiener Stadtbibliothek, welche das Karl Kraus-Archiv verwahrt, über "Karl Kraus. Der Satiriker und die Zeit" sprechen wird.

- - -

Am Dienstag:Neues Schiff der Gemeinde Wien wird in Betrieb genommen
=====

10. März (RK) Die Gemeinde Wien hat im vorigen Jahr bei der Schiffswerft Linz ein modernes Mehrzweckschiff bestellt, das sowohl als Zugschiff, Hafenbugser, Eisbrecher, Feuerlöschboot und Bergungsschiff verwendet werden kann. Das neue Motorschiff ist nunmehr fertig geworden und wird gegenwärtig in Linz von Vertretern der Wiener Magistratsabteilung 29, Brücken- und Wasserbau, übernommen. Dienstag, den 13. März, um 15 Uhr, wird Bürgermeister Jonas bei der Anlegestelle der Ersten Donaudampfschiffahrtsgesellschaft bei der Brücke der Roten Armee das neue Schiff besichtigen und seiner Bestimmung übergeben.

- - -

2.492 Schneearbeiter und 102 Schneepflüge im Einsatz
=====

10. März (FK) Der überraschende Rückfall in den Winter brachte der städtischen Straßenreinigung ein arbeitsreiches Wochenende. Schon um 6 Uhr früh war das eigene Personal - insgesamt 859 Mann - zur Stelle, um die Übergänge für die Fußgänger freizuschaufeln. Um 7 Uhr wurde mit der Ausfahrt der Geräte begonnen. Bis heute mittag fuhren insgesamt 102 Schneepflüge durch die Straßen, um den späten Wintersegen von den Fahrbahnen wegzuräumen. Wo es sich als notwendig erwies, wurden schneeglatte Straßen mit Sand bestreut. Zu Mittag meldeten sich die ersten Schneearbeiter. 1.633 Arbeiter wurden aufgenommen.

- - -